

RÉPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix - Travail - Patrie

PORT AUTONOME DE DOUALA

(P.A.D)

DIRECTION GÉNÉRALE



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace - Work - Fatherland

PORT AUTHORITY OF DOUALA

(P.A.D)

HEAD OFFICE

NOTE DE SERVICE N° 06821203 /DCAP/DG/PAD DU 05 OCT. 2020  
Relative à la mise en place du nouveau dispositif de sécurisation du Port de Douala-Bonabéri.-

Conformément aux Conventions Internationales, Lois et Règlements en vigueur, notamment :

- le Code ISPS régissant la sûreté des navires et des installations portuaires ;
- la Loi n° 83/016 du 21 Juillet 1983 réglementant la Police à l'intérieur des domaines portuaires ;
- le Décret n° 85/1278 du 26 Septembre 1985, portant règlement de police et d'exploitation dans les domaines portuaires.

En applications des mesures prescrites dans le nouveau plan de sécurisation du Port de Douala, les différentes unités chargées d'assurer la sécurité dans le domaine portuaire seront disposées ainsi qu'il suit :

#### D. GENDARMERIE NATIONALE.

Les postes avancés de la Gendarmerie Nationale seront positionnés aux points ci-après :

- a. avant la guérite centrale ;
- b. en zone amont avant le portail d'entrée marché SANDAGA ;
- c. en zone aval (marché des fleurs) juste après le tunnel ;
- d. en contre-bas de l'hôtel SAWA avant la guérite.

#### E. SURETÉ NATIONALE.

1. Les postes de contrôle de la Police seront positionnés aux points ci-après :

- a. Carrefour TRANSIMEX ;
- b. Port de Pêche ;
- c. Carrefour CONGELCAM - MESSAPRESSE ;

#### 2. Postes de contrôle de la Police aux frontières

Les postes de contrôle de la Police aux frontières seront positionnés aux points ci-après :

- a. Guérite Sud (Poste de Police à l'entrée du Parc à Bois) ;
- b. Quai DANGOTE ;
- c. Quai AMT à ESSENGUE.

#### C. POINTS UNIQUES DE CONTRÔLE DES MARCHANDISES AUX SORTIES DU PORT.

Les différentes Unités contrôlant la marchandise à la sortie du port sont maintenues à leurs positions à savoir :

- a. Guérite Nord ;
- b. Guérite centrale ;
- c. Guérite Sud ;
- d. Terminal Aval.

06821203 /DCAP/DG/PAD DU 05 OCT. 2020  
SERVICE NOTE N° 06821203 /DCAP/DG/PAD DU 05 OCT. 2020  
Relating to the implementation of the new security system for the Port of Douala-Bonabéri.-

In accordance with the International Conventions, Laws and Regulations in force, including:

- the ISPS Code governing the security of ships and port facilities in the port;
- law 83/016 of the 21<sup>st</sup> of July 1983 regulating the Police inside the port areas,
- decree No. 85/1278 of the 26<sup>th</sup> of September 1985, relating to police and exploitation in the port areas.

In application of the prescribed measures in the new security plan of the Port of Douala, the different units responsible for ensuring security in the port area will be arranged as follows:

#### A. NATIONAL GENDARMERIE.

The outposts positions of the National Gendarmerie will be positioned at the following points :

- a. before the central gate ;
- b. upstream zone before the entrance gate (SANDAGA market) ;
- c. downstream zone (flower's market) just after the tunnel ;
- d. down below the SAWA Hotel before the gate.

#### B. NATIONAL SECURITY (POLICE).

1. the various checkpoints of the Police will be positioned as follows :

- a. TRANSIMEX Round about ;
- b. Fishing Port ;
- c. CONGELCAM – MESSAPRESSE Round about ;

#### 2. Border Police Checkpoints

Border Police checkpoints will be positioned at the following points :

- a. South Gate (Police unit office at the entrance of the Wood Terminal) ;
- b. DANGOTE Wharf ;
- c. AMT Wharf at ESSENGUE.

#### C. SINGLE POINTS OF CONTROL OF GOODS AT PORT EXIT.

The various Units controlling the outgoing goods from the Port are maintained at their positions as follows :

- a. North Gate ;
- b. Central Gate ;
- c. South Gate ;
- d. Downstream Terminal.

## D. PORT AUTONOME DE DOUALA

1. Les postes avancés du PAD seront disposées ainsi qu'il suit :
  - a. En zone amont avant le portail d'entrée marché SANDAGA ;
  - b. En zone aval (marché des fleurs) ;
  - c. Avant la guérite centrale.

### 2. Les guérites d'accès au domaine portuaire

L'accès terrestre au domaine du Port de Douala-Bonabéri se fera par les guérites suivantes :

#### GUERITES A

- a. Accès par le marché des fleurs : A1
- b. Guérite au contre-bas de l'hôtel SAWA : A2
- c. Accès par le marché SANDAGA : A3.

#### GUERITES B

- a. Guérite Sud B1
- b. Guérite Principale B2
- c. Guérite Nord B3

L'ensemble de ces guérites sont tenues exclusivement par les agents de DPS pour l'accomplissement des missions qui leur sont assignées.

### 3. Check et Access points

Les check points et Access points situés dans la zone sous douane seront exclusivement tenus par les agents de DPS.

## E. DISPOSITION DIVERSES

1. Chaque unité sur le terrain fonctionne suivant les missions à elle assignées par les Textes et Règlements en vigueur.
2. Les unités sur le terrain sont astreintes au respect scrupuleux des règles de bonne collaboration afin d'assurer la bonne qualité de service au Port de Douala-Bonabéri.
3. Les Forces de Maintien de l'Ordre mises à la disposition du Port de Douala apportent leur soutien et appui aux agents du PAD chargé d'assurer la Police Portuaire en général et particulièrement aux agents DPS.
4. Toute entrave aux présentes règles de fonctionnement et toute anomalie constatée sur le terrain devront être portée à l'attention du Commandant du Port dans les plus bref délais.

Le Commandant du Port, le Directeur de l'Exploitation sont chargés chacun en ce qui le concerne de l'application sur le terrain des présentes dispositions.

DOUALA, LE 05 OCT. 2020

LARGE DIFFUSION



## D. PORT AUTHORITY OF DOUALA

### 1. The PAD's outposts will be disposed as follows :

- a. Upstream zone before the entrance gate (SANDAGA market) ;
- b. Downstream zone (flower's market) ;
- c. Before the central gate.

### 2. Access gates to the port area

The access by road to the Douala-Bonabéri Port area will be through the following gates :

#### A GATES

- a. Access through the flower's market : A1
- b. the gatehouse Down below the SAWA Hotel : A2
- c. Access through the SANDAGA Market: A3.

#### B GATES

- a. South Gate : B1
- b. central Gate : B2
- c. North Gate : B3

All of these gates are held exclusively by DPS agents for the accomplishment of the missions assigned to them.

### 3. Check and Access points

Check points and Access points located in the customs area will be held exclusively by DPS agents.

## E. MISCELLANEOUS

1. Each unit in the field operates according to the missions assigned by the Texts and Regulations in force.
2. Units in the field are subject to scrupulous compliance with the rules of good collaboration in order to ensure the good quality of service at the Douala-Bonabéri Port.
3. The Forces of Laws and order assigned to the Port of Douala provide support to the PAD agents dedicated the Port safety and security in general and particularly to DPS agents.
4. Any hindrance or obstruction on these present rules and any abnormality observed on the field should be reported to the Harbor Master as soon as possible.

The Harbor Master, the Director of Operations are each responsible for the application of these provisions on the field.

DOUALA, ON 05 OCT. 2020

WIDE DISSEMINATION

LE DIRECTEUR GÉNÉRAL,  
(THE GENERAL MANAGER),

CYRUS NGO'O